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1445 H/2024
KOTA SURABAYA

MK SELALU 
TOLAK GUGATAN PILPRES
AKANKAH ADA 
SEJARAH BARU DI 2024?

Gugatan	Perselisihan	Hasil	Pemilihan	Umum	(PHPU)	bak	jalan	terjal	berbatu	tajam	bagi	

para	pemohon.	Diketahui,		sidang	perdana	baru	akan	dimulai	Mahkamah	Konstitusi	(MK)	

pada	27	Maret	2024	mendatang.	Tantangan	muncul	dari	sikap	goyah	partai	pengusung,	

permintaan	yang	dianggap	sia-sia,	hingga	sejarah	penolakan	MK.	Menurut	catatan,	sejak	tahun	

2004	tak	ada	satupun	gugatan	soal	pemilihan	presiden	(Pilpres)	yang	dikabulan	para	hakim	

MK.	 Diketahui,	 dalam	 permohonannya	 pasangan	 calon	 (Paslon)	 nomor	 urut	 01	 AMIN	

(Anies-Cak	 Imin)	 ingin	 pemungutan	 suara	 ulang	 (PSU)	 tanpa	 keterlibatan	 Gibran	

Rakabuming	Raka.	Sementara,	Paslon	nomor	urut	03,	Ganjar-Mahfud	meminta	MK	

mendiskuali�ikasi	 pasangan	 Prabowo	 Subianto	 dan	 Gibran	 Rakabuming	 Raka.	

Akankah	gugatan	kali	ini	layu	seperti	lainnya?	Atau	menjadi	sejarah	baru?

Baca	di	hal	11....

BEBERAPA GUGATAN PERSELISIHAN 

HASIL PEMILIHAN UMUM (PHPU) MASUK MK

Timnas capres-cawapres nomor urut 01 Anies Baswedan dan Muhaimin Iskandar mendaftarkan 
permohonan pada Kamis (21/3/2024) pukul 00.58 WIB. Permohonan terdaftar dengan nomor:01-
01/AP3-PRES/Pan.MK/03/2024.Dalam permohonannya, pasangan AMIN ingin pemungutan suara ulang 
(PSU) tanpa keterlibatan Gibran Rakabuming Raka.

Gugatan Capres-Cawapres

TPN capres-cawapres nomor urut 03 Ganjar Pranowo dan Mahfud MD mendaftarkan permohonan 
pada Sabtu (23/3/2024) pukul 16.53 WIB. Permohonan terdaftar dengan nomor:02-03/AP3-
PRES/Pan.MK/03/2024. Ganjar-Mahfud meminta MK mendiskuali�ikasi pasangan Prabowo 
Subianto dan Gibran Rakabuming Raka.

PPP mengajukan PHPU dengan menggugat hasil Pemilu 2024 di 18 provinsi se-Indonesia. PPP 
mengklaim  seharusnya meraup sebanyak 6 juta lebih suara dan melewati ambang batas parlemen 
empat persen.

 Gugatan Partai Politik

Partai Demokrat mengajukan permohonan PHPU 2024 terkait pelanggaran pada 11 provinsi, di 
antaranya Sumatera Utara, Kalimantan Selatan, Papua Pegunungan, Maluku, Maluku Utara, dan lainnya.
dugaan penggelembungan suara bagi partai lain serta tidak diadakannya rapat pleno KPU.

PSI yang hanya mengajukan permohonan PHPU 2024 untuk dua provinsi, yakni Sumatera Utara dan 
Jawa Timur. Alasannya, terdapat perbedaan antara penghitungan versi KPU dengan penghitungan 
versi PSI dari C1.

Koordinator Kuasa Hukum PKS Ahmar Ihsan Rangkuti menyatakan, pihaknya mengajukan 
permohonan  untuk tiga provinsi sekaligus yakni Papua, Gorontalo, dan Jawa Timur.

Calon legislatif dari Partai Golongan Karya (Golkar) Ham Kora mengajukan permohonan 
PHPU anggota DPR RI, DPRD Provinsi, DPRD Kabupaten/Kota Provinsi Papua Tengah 
Dapil Mimika 5. Ada dugaan  

Gugatan Caleg 
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Gempa Bawean 

Langka, Termasuk 

Terkuat di Laut Jawa

BMKG: Tetap 
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Gempa Bawean Langka,

 Termasuk Terkuat di Laut Jawa

BMKG: Tetap Waspada!
SURABAYA-Gempa bumi masih terus 
terjadi di wilayah Bawean, Kabupaten 
Gresik, Jawa Timur. Berdasarkan 
l a p o r a n  B a d a n  M e t e o r o l o g i 
Klimatologi dan Geofisika (BMKG)  
hingga Minggu (24/3) pukul 10.00 
WIB terjadi 239 kali gempa susulan. 
Meski begitu intensitasnya sudah 
menurun.

Kepala Stasiun Geofisika Pasuruan, 
R u l l y  O k t a v i a  H e r m a w a n , 
mengatakan, dari 229 rangkaian 
gempa susulan, delapan di antaranya 
merupakan gempa dirasakan. Karena 
i tu ,  p ihaknya  meminta  kepada 
masyarakat untuk tetap waspada dan 
tidak panik.

" Te t a p  w a s p a d a .  H a t i - h a t i 
terhadap informasi hoaks," katanya.

Sementara itu, besaran magnitudo 
juga berfariasi antara antara 2 hingga 
6. Rinciannya, 88 kali magnitudo 2-3, 
119 kali magnitud0 3-4, 18 kali 
magnitudo 4-6, tiga kali magnitudo 5-6 
dan satu kali magnitudo 6.

Sebelumnya,  Gempa Bawean 
terjadi pada Jumat (22/3/2024) siang. 
Gempa pertama terjadi  dengan 
kekuatan 5,9 magnitudo, kemudian 
terjadi gempa yang lebih kuat, yakni 
6,5 magnitudo.

Pusat gempa ini berada di Laut 
Jawa, dekat dengan Pulau Bawean 
yang secara administratif masuk Kota 
Gresik, Jawa Timur. Gempa ini dipicu 
reaktivasi Sesar Muria yang berada di 
zona Sesar Tua Pola Meratus.

Kepala Pusat Gempa Bumi dan 
Tsunami BMKG Daryono mengatakan, 
gempa yang terjadi pada hari itu 
merupakan gempa yang merusak. 
Getarannya juga luas karena terasa 
tidak hanya di Jawa Timur, tapi juga di 
beberapa wilayah Jawa Tengah, DIY, 
bahkan Kalimantan.

Gempa kuat di Laut Jawa terbilang 
l a n g k a .  M e n u r u t  D a r y o n o  i n i 
merupakan kali keempat.

" G e m p a  B awe a n  m e n a m b a h 
catatan gempa kuat di Laut Jawa. 
Sejarah gempa kuat di Laut Jawa tidak 
banyak, hanya 4 kali yaitu pada 1902, 
1939, 1950 dan terkini 2024," kata 
Daryono dalam keterangannya, 
Minggu (24/3/2024).

Peristiwa gempa ini juga harus 
diwaspadai masyarakat. Daryono 
mengatakan gempa Bawean yang 
berpusat di zona Sesar Tua Pola 
M e r a t u s  m e n g i n d i k a s i k a n  k e -
beradaan jejak sesar-sesar yang 
berusia tua.

"Jika hari Jumat (22/3/2024) 
dalam satu jam dapat terjadi 19 kali 
gempa, maka data terkini Minggu 
(24/3/2024) menunjukkan dalam 1 
jam terjadi 2-3 kali gempa. Semoga 
kondisi tektonik sumber gempa di 

Bawean segera stabil dan aman 
kembali," pungkas Daryono.

Pakar	Geologi	Sebut	Tak	Lazim
R e n t e t a n  g e m p a  y a n g 

mengguncang kawasan pesisir utara 
Tuban-Bawean, Jawa Timur, sejak 
Jumat (22/3/2024) hingga kini, 
disebut bukan peristiwa yang lazim. 
Hal itu diungkap oleh Pakar Geologi 
Institut Teknologi Sepuluh Nopember 
(ITS) Surabaya, Amien Widodo.

Amien yang juga Peneliti Senior 
d a r i  P u s a t  Pe n e l i t i a n  M i t i ga s i 
Kebencanaan dan Perubahan Iklim 
(Puslit MKPI) mengatakan, guncangan 
yang terjadi pada daerah laut itu dipicu 
oleh sesar aktif di Laut Jawa.

Gempa dengan kedalaman 10 
kilometer ini pun membuat jangkauan 
daerah guncangan semakin meluas 
hingga daratan Pulau Jawa.

" G e m p a  d e n g a n  ke d a l a m a n 
dangkal yang disebabkan oleh sesar 
aktif ini ialah peristiwa yang jarang 
terjadi," kata Amien.

Ia menyebut, adanya pergeseran 
dan tekanan dari dua permukaan pada 
Laut Jawa ini menimbulkan getaran 
dengan skala Modified Mercally 
Intensity (MMI) III-IV,  yang  dapat 
mengakibatkan guncangan dan 
retakan pada daerah permukaan.

"Semakin kuat skala intensitasnya, 
dampak yang dirasakan akan semakin 
berbahaya," ucapnya.

Ia  menje laskan ,  pergeseran 
permukaan pada gempa Tuban terjadi 
secara horizontal sehingga tidak 
berpotensi tsunami. Namun, gempa ini 
akan menghasilkan beberapa gempa 
susulan dengan skala magnitudo yang 
lebih rendah dari gempa pertama.

" U n t u k  m i t i g a s i nya ,  g e m p a 
tersebut perlu dimonitoring guna 
mengetahui apakah ada tekanan yang 
masih aktif atau tidak," tutur dosen 
Departemen Teknik Geofisika ITS itu.

Amien menyebut pada tahun 2017 

Pusat Studi Gempa Nasional (PuSGeN) 
telah merilis sebanyak 295 sesar aktif 
di Indonesia yang berpotensi gempa.

Maka itu, menurutnya sudah 
seharusnya pemerintah daerah yang 
berdekatan dengan sesar aktif itu 
harus melakukan pemeriksaan seperti 
pengecekan kondisi  bangunan, 
permukaan, dan sejenisnya.

A m i e n  p u n  m e n g h a r a p k a n 
masyarakat dapat lebih waspada 
dengan fenomena gempa yang terjadi 
karena sesar aktif ini."Masyarakat 
perlu menyiapkan diri apabila terjadi 
gempa-gempa ke depannya," katanya.

Merujuk data yang dirilis Badan 
Nasional Penanggulangan Bencana 
(BNPB), dampak gempa menimbulkan 
2 orang korban luka-luka, dan banyak 
bangunan serta rumah yang rusak 
akibat gempa, sehingga menyebabkan 
sekitar 9.648 orang korban harus 
mengungsi.

BNPB merinci, sebanyak 331 
rumah rusak berat, 706 rumah rusak 
sedang, dan 1.356 rumah rusak ringan. 
Dampak lainnya, 63 fasilitas pen-
didikan terdampak, 5 fasilitas ke-
sehatan terdampak, 88 rumah ibadah, 
5 kantor desa, 2 sepeda motor, 8 gedung 
terdampak, dan 2 kandang ternak.

Sementara itu, Pemerintah akan 
mengganti kerusakan rumah warga 
Bawean, Jawa Timur yang diakibatkan 
gempa sesuai kriteria, baik rusak 
ringan, sedang maupun rusak berat.

Kepala BNPB Letjen TNI Suharyanto 
mengatakan untuk rumah warga yang 
rusak berat akan mendapatkan ganti 
Rp 60 juta, rusak sedang Rp 30 juta dan 
rusak ringan Rp 15 juta.

"Ini termasuk lembaga pendidikan 
ataupun fasilitas umum (Fasum) 
lainnya seperti masjid dan musala 
yang mengalami kerusakan,” ujar 
Suharyanto ketika meninjau tempat 
pengungsian warga korban bencana 
gempa di Pulau Bawean, Kabupaten 
Gresik, Minggu (24/3/2024).(wid,ant, 
sep,ist/dya)

Bangunan	Masjid	Jami'	Al-Muhajirin	di	Kecamatan	Sangkapura,	Pulau	Bawean,	Kabupaten	Gresik	rusak	parah	
akibat	diguncang	gempa	bumi,	Jumat(22/3/2024).(Ist)
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Kemenag Minta Jamaah Tak Bawa Jimat, 
Bisa Dihukum Mati 

JAKARTA-DPR RI berharap agar 
persiapan penyelenggaraan Ibadah 
Haji 1445 H/2024 M bisa lebih optimal 
dibandingkan tahun sebelumnya. 
Lantaran terdapat tambahan kuota 
sebesar 1.478 yang memerlukan 
kesiapan khusus. Kementerian Agama 
(Kemenag) pun bergerak cepat, selain 
soal fasilitas berbagai imbauan juga 
terus disosialisasikan.

Salah satunya mengenai larangan 
membawa jimat atau rajah saat ibadah 
haji .  Sebab ancamannya adalah 
dihukum mati di Arab Saudi. 

Peringatan ini  diungkapkan 
Subhan Cholid, Direktur Pelayanan 
Haji Luar Negeri Direktorat Jenderal 
Penyelenggaraan Haji dan Umrah 
Kementerian Agama. Dikatakannya, 
saat tiba di Bandara Madinah maupun 
Jeddah, otoritas keamanan Arab Saudi 
akan membongkar barang semua 
bawaan jamaah haji Indonesia untuk 
mengecek barang terlarang, termasuk 
jimat. 

" S e t i a p  t a h u n ,  k a m i  p a s t i 
mengurus kasus jamaah haji yang 
membawa jimat,''kata Subhan Cholid, 
di hadapan peserta Bimbingan Teknis 
Petugas Penyelenggara Ibadah Haji 
(PPIH) Arab Saudi 2024 di Asrama Haji 
Pondok Gede, Jakarta Timur, Minggu 

(24/3/2024). 
Subhan menjelaskan, jika di Arab 

Saudi, jimat termasuk ke dalam pasal 
sihir yang diancam dengan hukuman 
mati. "Di Arab Saudi jimat masuk pasal 
sihir.  Di Arab Saudi pasal sihir 
hukuman maksimal dihukum mati," 
ujar Subhan. Karena itu, Subhan 
mewanti-wanti para jamaah haji 
Indonesia bisa memahami aturan ini. 
Kakbah, kata Subhan, tempat paling 
suci dan dirahmati Allah SWT. ''Jadi, 

tolong jangan bawa jimat. Yakinlah, 
Kabah lebih sakti dari jimat apa pun," 
ujarnya.

Imbauan lain mengenai menjaga 
ke se h a t a n  se b e lu m  b e ra n gka t . 
Diketahui, jamaah haji Indonesia 
kloter pertama akan diterbangkan ke 
Tanah Suci pada tanggal 12 Mei 2024. 
Menjelang keberangkatan, calon 
jamaah haji diimbau untuk menjaga 
kesehatan, jangan terlalu sibuk hingga 
akhirnya kelelahan.

"Jadi walimatul safar (syukuran 
dan pamitan untuk ke Tanah Suci) ini 
harus diingatkan lagi. Kalau bisa, 
seminggu sebelum berangkat harus 
i s t i r a h a t ,"  k a t a  K e p a l a  P u s a t 
K e s e h a t a n  H a j i  K e m e n t e r i a n 
Kesehatan Liliek Marhaendro Susilo di 
sela acara Bimbingan Teknis Petugas 
Penyelenggara Ibadah Haji (PPIH) 
Arab Saudi di Asrama Haji, Pondok 
G e d e ,  J a k a r t a  T i m u r,  S a b t u 
(23/3/2024).

Menurut Liliek, budaya orang 
Indonesia bila ada orang yang akan 
berangkat haji maka saudara, teman-
teman, akan berkunjung ke rumah. 
Seringkali, kunjungan itu dilakukan 
s e m i n g g u  p e n u h  s e b e l u m 
keberangkatan. Bahkan bisa sampai 
malam."Banyak jamaah yang baru 
masukin barang ke koper malam 
sebelum berangkat karena sibuk 
walimatul safar," ucapnya.

j a m a a h  h a j i  d i i m b a u  u n t u k 
mengatur jadwal walimatul safar 
sehingga tidak mengganggu kesehatan 
mereka jelang berangkat ke Tanah 
Suci."Karena terlalu capek terima 
tamu sampai malam, besoknya ketika 
(berangkat) diperiksa kesehatan di 
Embarkasi  tensinya t inggi  dan 
terpaksa harus dirawat dulu (tertunda 
berangkatnya)," ucapnya.

Kesehatan	76%	Jamaah	
Berisiko	Tinggi

Diketahui, tahun ini sebanyak 76% 
dari 200.372 calon jamaah haji 
Indonesia tahun 1945 Hijriah/2024 
Masehi termasuk dalam kelompok 

berisiko tinggi (risti).  Pasalnya, 
berdasarkan hasil  pemeriksaan 
kesehatan terhadap jamaah yang telah 
m e l a k u k a n  p e l u n a s a n  b i a y a 
perjalanan ibadah haji (Bipih) tahap I, 
mereka memiliki berbagai riwayat 
penyakit. Jadi cuma 24% jamaah yang 
betul-betul sehat.

Berdasarkan data, jenis penyakit 
yang menyertai jamaah tersebut, di 
antaranya kolestrol tinggi (73.517), 
tekanan darah t inggi  (55.418), 
diabetes mellitus (27.222), kardio-
megali/pembesaran jantung (14.956), 
hipertensive heart disease/penyakit 
jantung (8.935), jantung koroner 
(7.589), serta gastritis dan dispepsia 
(3.846). Data tersebut didapat dari 
hasil pemeriksaan.

Sebelunya, Wakil Ketua Komisi VIII 
DPR RI Ace Hasan Syadzily mengata-
kan  untuk persiapan Istitoah Ke-
sehatan pada Ibadah Haji tahun ini 
sudah berjalan dengan baik dengan 
memast ikan potensi  dari  jenis 
penyakit yang membuat jamaah Haji 
b e r k e m u n g k i n a n  t i d a k  b i s a 
diberangkatkan.

“ K a m i  j u g a  m e m a s t i k a n 
bagaimana proses skrining atas 
beberapa potensi dari jenis penyakit 
yang membuat jamaah haji  ke-
mungkinan tidak bisa diberangkatkan 
tahun ini ,“  sebut  Ace.  (wid,rls , 
ist,kum/dya)

(Ilustrasi)	Pemeriksaan	istithaah	kesehatan	calon	jamaah	haji.(dok.ant)

DPR Ingatkan Persiapan Haji 2024 Lebih Optimal

Ket	*	Pondok	Gede	dan	Bekasi	:	BPIH	(Biaya	Penyelenggaraan	Ibadah	haji)	;	Bipih	(Biaya	perjalan	Ibadah	haji	(harus	dibayar	jemaah)

Surabaya

Kertajati

Makassar

Jakarta* 

Lombok

Balikpapan

Banjarmasin

Solo

Palembang

Batam

Padang

Medan

Aceh

97.890.448

95.862.448

97.609.469

95.862.448

95.995.002

93.874.558

93.835.219

95.926.122

91.307.248

91.198.048

89.103.471

88.509.253

87.359.984

60.526.334

58.498.334

60.245.355

58.498.334

58.630.888

56.510.444

56.471.105

58.562.008

53.943.134

53.833.934

51.739.357

51.145.139

49.995.870

Wilayah BPIH (Rp) Bipih (Rp)

BESAR BIAYA HAJI TIAP EMBARKASI

KUOTA HAJI INDONESIA
TAHUN KE TAHUN
-----------------------------------------------------

2024

241.000
2023

2022

100.051

2021

0*

2020

2019

231.000

2018

2017

0*

221.000

221.000

221.000

*	Pandemi	Covid-19
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SURABAYA	 –	Emil Elestianto Dardak 
memastikan diri akan kembali maju 
dalam Pemilihan Kepala Daerah 
(Pilkada) Provinsi Jawa Timur 2024. 
Sama seperti sebelumnya, Emil juga 
akan mengambil posisi sebagai Calon 
Wa k i l  G u b e r n u r  m e n d a m p i n g i 
Khofifah Indar Parawansa.

Emil mengungkapkan, keputusan 
untuk tetap berdampingan dengan 
K h o f i f a h  i n i  s e b a g a i  b e n t u k 
komitmennya terus mendukung 
kepemimpinan Khofifah di Jawa 
Timur. 

Komitmen tersebut disampaikan 
Emil dihadapan undangan buka 
bersama majelis daerah korps alumni 
Himpunan Mahasiswa Islam Jawa 
Timur (MD KAHMI) pada di Hotel 
Santika Gubeng,  Surabaya, Sabtu 
(23/3/2024).

"Insya Allah perlu saya pertegas 
disini, bahwa saya sendiri telah 
berkomitmen ingin ibu khofifah 
melanjutkan kepemimpinan di Jawa 
Timur dan mudah-mudahan kalau 
Allah SWT meridhoi saya bisa menjadi 
bagian dari perjalanan itu," katanya. 

Emil juga sempat bernostalgia 
perjalanannya di HMI dalam Buka 
Bersama MD KAHMI Jatim kali ini 
mengangkat tema spiritualitas HMI, 
membangun komitmen komunitas. 

"Jadi saya dulu kaderisasi nunut di 
UI, semasa saya mengikuti LK 1 HMI 
dulu diajarkan mekanisme bersidang 
d a n  m e m b u a t  m a k a l a h  y a n g 
mengangkat tentang isra miraj dan 
saya ingat betul pesan pak Pakriali 
dulu kamu tidak boleh ke luar negeri 
s e b e l u m  m e n j a d i  k a d e r  H M I ," 
ucapnya. 

D a r i  p e n g a l a m a n  i t u ,  E m i l 
menyadari penting untuk saling 
mendukung kader dan alumni yang 
memiliki kualitas baik diberbagai 
b i d a n g .  I a  l a n t a s  m e m b e r i k a n 
dukungannya kepada HMI untuk terus 
menjunjung tinggi meritokrasi. 

"Jawabanya adalah meritokrasi, 
penting bagi kita semua mendukung 
kader dan alumni HMI yang memiliki 
kualitas yang baik," ujarnya. 

Menutup sambutannya Emil 
menyampaikam terima kasih dan 
apresiasi atas terselenggaranya 
kegiatan buka bersama ini. 

"Luar biasa sekali ini terima kasih 
atas undangan, atas nama pribadi 
kami sampaikan apresiasi semoga 
kegiatan buka bersama ini mampu 
menjadi wadah silahturahmi bagi kita 
semua," tutupnya.

Sementara itu, seperti yang telah 
diketahui bahwa Khofifah Indar 
Pa rawa n s a  s u d a h  m e m a s t i k a n 
mencalonkan diri kembali sebagai 
calon gubernur Jawa Timur pada 
Pilkada 2024. Sudah ada empat partai 
yang memberikan rekomendasi pada 
Khofifah, bahkan Partai Demokrat 
langsung menunjuk Emil untuk 
kembali berpasangan dengannya.

Namun demikian, sampai saat ini 

masih belum ada kepastian siapa yang 
akan menjadi pendamping Khofifah. 
Akan tetapi, beberapa kali Khofifah 
memberikan sinyal positif akan tetap 
bersama Emil.  Diantaranya, dia 
mengaku nyaman bekerja bersama 
Emil selama memimpin Jawa Timur 
pada periode 2019-2024.

"Saya merasa nyaman dengan Mas 
Emil," ucapnya seusai panen pisang 
cavendish bersama petani di Desa 
Ro j o p o l o ,  Ke c a m a t a n  J a t i ro t o , 
Kabupaten Lumajang, Jawa Timur 
pada Sabtu (23/3/2024).

Khofifah juga sudah mendapatkan 
dukungan dari sejumlah relawan di 
Jawa Timur untuk kembali lagi maju 
nyalon Gubernur. Dia berterima kasih 
kepada sejumlah relawan yang telah 
mendeklarasikan dukungan terhadap 
dirinya untuk memimpin Jawa Timur.

"Saya juga berterima kasih dengan 
r e l a w a n  j u a n g  y a n g  t e l a h 
mendeklarasikan untuk memberikan 
dukungan kepada ikhtiar saya untuk 
maju," jelas Khofifah.

Sementara itu, dalam kunjungan 
itu Khofifah bersama sejumlah petani 
pisang melakukan panen pisang 
cavendish bersama. Selain itu, dalam 
acara tersebut juga digelar operasi 
pasar sembako murah yang digelar 
Ikatan Alumni Universitas Airlangga 
(IKA Unair) Surabaya.

Terbaru, dukungan terhadap 
Khofifah mengalir dari relawan lintas 
profesi  se-Tapal  Kuda.  Ratusan  
relawan tersebut yang terdiri  dari 
petani, peternak, guru, ulama dan 
kalangan pemuka agama  sepakat 
untuk bersama-sama mendukung dan  
m e m e n a n g k a n  K h o f i f a h  I n d a r 
Parawansa di Pilgub  Jatim 2024. 

Mereka menggelar deklarasi 
terbuka yang digaungkan langsung 
oleh koordinator Barisan Bunda 
Khofifah, HM Arum Sabil di Pendopo 
A r u m  S a b i l ,  P a d a  S a b t u  s o r e 
(23/3/2024)   yang disaksikan 
langsung oleh Gubernur Jawa Timur 
P e r i o d e  2 0 1 9 - 2 0 2 4 .  D a l a m 
kesempatan itu juga hadir Ketua TKD 
Jatim Prabowo Gibran Boedi Priyo, dan 
sejumlah tokoh agama di Jember. 
Mereka secara tegas siap mengawal 
dan memenangkan Khofifah untuk  
Periode ke dua.

"Itu tadi sebuah penegasan karena 
teman-teman yang berkumpul itu 
tanpa deklarasipun mereka sudah satu 
sikap, satu pikiran bergandengan 
tangan, solid untuk siap mengawal 
memenangkan bunda Khofifah Indar 
Parawansa dalam Pilgub 2024. Jadi itu 
t a d i  p u n c a k  b a g a i m a n a  k i t a 
menyatukan langkah dan  pikiran,  kita 
sepemikiran Bunda Khofifah Indar 
Pa rawa n s a  u n t u k  m e l a n j u t ka n 
kepemimpinan dua periode," ujar 
Arum Sabil, Koordinator Barisan 
Bunda Khofifah. 

Tidak hanya i tu ,  Arum juga 
menegaskan bahwa selama lima tahun 
i n i  P e m p r o v  J a t i m  d i  b a w a h 
kepemimpinan Khofifah sangat 

konsen untuk mendukung garis 
p e r j u a n ga n  d a n  p ro g ra m  ya n g 
di lakukan khususnya di  sektor 
Ekonomi, Pertanian, Kesehatan, dan 
P e n d i d i k a n .  “ K e m u d i a n ,  b i s a 
menyatukan umat di Jawa Timur, 
sehingga membuat Jawa Timur  relatif 
lebih sejuk dan damai, akibat the 
power of silaturahmi yang berhasil 
ditangani oleh bu Khofifah,” imbuh 
pria yang juga menjabat sebagai ketua 
Kwarda Pramuka Jawa Timur. 

Di sisi lain, menanggapi deklarasi 
dukungan ratusan  relawan se-Tapal 
Kuda, Khofifah indar Parawansa yang 
langsung hadir di lokasi mengaku 
berterima kasih atas dukungan yang 
diberikan.  Bahkan menurutnya 
dukungan ini merupakan deklarasi 
dukungan berbasis relawan yang 
kesekian kalinya, setelah sebelumnya 
deklarasi serupa dilakukan olah DHD 
45, di kabupaten sidoarjo. 

"Alhamdulillah ini banyak relawan, 
kalau diambil dari segmen-segmennya 
ini sangat banyak, dari Tapal Kuda 
mereka tadi bersama-sama mem-
berikan komitmen untuk mendukung 
pada pencalonan saya, di pilgub yang 
insya Allah akan diselenggarakan pada 
November Mendatang."

I a  p u n  m e n e g a s k a n  b a h w a 
pihaknya mengapresiasi dukungan ini 
dan akan menjadikan hal ini debagai 
modal yang berarti dalam proses nanti 
di Pilgub Jatim 2024. 

“Jadi kalau dilihat dari irisan-
irisannya beragam relawan, karena 
m e r e k a  s e b e n a r n y a  s u d a h 
menginisiasi bagaimana mereka 
membangun komitmen yang lebih 
terintegrasi dari relawan relawan 
kemudian menyatukan langkah yang 
kemudian dideklarasikan di Tanggul, 
Jember. Terima kasih, kepada relawan 
Terima kasih dari inisiasi banyak 
tokoh yang kemudian menyatukan 
tekad untuk memberikan dukungan 
keoada kami  pada pilgub yang akan 
mendatang,” Tegasnya.

Emil Tegaskan Akan Tetap Mendampingi 

Khofifah pada Pilkada Mendatang

Sebelumnya, ratusan relawan dari 
Dewan Harian Daerah (DHD) Badan 
Pembudayaan Kejuangan (BPK) 45 
Jawa Timur telah mendeklarasikan 
dukungan pada Khofifah untuk 
melanjutkan dua periode. Deklarasi 
dilakukan di sebuah hotel di Sidoarjo, 
tanggal 21 Maret lalu.

Pada momen HUT DHD 45 ke-64 
dan Rakerda se Jawa Timur, relawan 
sengaja  menyatakan dukungan 
dengan melakukan tanda tangan pada 
sebuah banner. Setiap perwakilan BPK 
45 se Jawa Timur membubuhkan 
tanda tangan, yang kemudian diikuti 
oleh Khofifah Indar Parawansa sendiri. 
Semua pengurus BPK 45 se Jawa 
Timur hadir langsung, serta Khofifah 
Indar Parawansa yang juga menjabat 
Dewan Kehormatan DHD BPK 45 Jawa 
Timur.

K h o f i f a h  I n d a r  P a r a w a n s a 
mengaku senang dengan adanya 
dukungan tersebut. Pasalnya, pada 
bulan suci Ramadan ini, muncul 
dukungan perdana dari para relawan, 
meski sebelumnya sejumlah partai 
seperti PAN, Gerindra, Golkar, hingga 
Demokrat menyatakan dukungan 
pada Desember 2023 lalu. Adanya 
dukungan dari relawan ini semakin 
m e m a n t a p k a n  K h o f i f a h  I n d a r 
Parawansa untuk maju Pilgub Jatim 
2024 bersama Emil Dardak.

“Saya sangat bersyukur atas 
dukungan ini. Ini menambah semangat 
saya dan Emil untuk terus berjuang 
demi Jawa Timur yang lebih baik,” ujar 
Khofifah Indar Parawansa.

Bambang Eko Witono, Ketua DHD 
BPK 45 Jawa Timur menambahkan, 
“Para relawan ini rata-rata merupakan 
pendukung setia Khofifah, yang telah 
ikut memperjuangkan tokoh wanita 
tersebut dalam Pilkada Jatim. Mereka 
akan bekerja secara maksimal untuk 
memenangkan pasangan Khofifah-
Emil dalam Pilkada yang digelar 
serentak November 2024 mendatang.” 
(lut/dya)

H A R I A N

Emil	Elestianto	Dardak	(Foto	:	Istimewa)
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SURABAYA	 –	 Meski sampai saat ini 
belum ada partai yang memberikan 
dukungan secara resmi kepada Eri 
Cahyadi untuk kembali maju sebagai 
Calon Wali Kota Surabaya pada Pilkada 
November 2024 mendatang, namun 
sinyal dukungan sudah mulai muncul. 

Ketua DPC PDIP Surabaya, Adi 
Sutarwijono, mengakui bahwa saat ini 
yang banyak dibicarakan adalah Eri 
Cahyadi dan Armuji atau Cak Ji. "Belum 
ada namanya. Saat ini masih Pak Eri, 
Armuji, yang banyak dibicarakan," 
katanya, Jumat (22/3/2024).

Dia menandaskan bahwa kerja 
keras selama masa jabatan 5 tahun, 
E r i - A r m u j i  i n i  l a y a k  u n t u k 
mendapatkan apresiasi. Menurutnya, 
k e p e m i m p i n a n  m e r e k a  f o k u s 
menyelesaikan masalah di masyarakat 
Surabaya.

" S aya  b e r t e r i m a  k a s i h  a t a s 
apresiasi dan banyak dukungan 
terhadap mas Eri Cahyadi dan Armuji. 
Saya tahu, kedua beliau ini lagi 
berkonsentrasi untuk menyelesaikan 
tugas-tugas pemerintahan di kota 
Surabaya," jelasnya

Ketua DPRD Kota Surabaya ini 
berharap di sisa waktu jabatannya, 
p a s a n g a n  E r i -  A r m u j i  i n i  b i s a 
m e m a k s i m a l k a n  k e r j a  u n t u k 
kesejahteraan masyarakat.

Meski demikian, dia menyebutkan 
keputusan untuk calon yang akan 
diusung oleh Partai  Demokrasi 
Indonesia Perjuangan (PDIP) untuk 
bertarung di Pilwali Kota Surabaya 
2024 masih menunggu arahan dari 
Dewan Pimpinan Pusat (DPP) PDIP.

"Kita akan menunggu petunjuk 
teknis dari DPP soal pilwali, biasanya 
p ro s e s  ya n g  c u ku p  b e r j e n j a n g 
sebelum nanti diputuskan oleh DPP," 
tuturnya.

Awi sapaan akrab Adi menjelaskan 
hingga saat ini belum ada nama yang 
diusulkan untuk Wali Kota Surabaya 
2 0 2 4 ,  k a r e n a  P D I P  b a r u 
menyelesaikan tugas Pemilu 2024. 
"Sampai sekarang belum, itu adalah 
kewenangan DPP PDI Perjuangan. Hak 
mutlak, proses belum dimulai. Kita 
baru menyelesaikan Pemilu 2024," 
terangnya.

Dia juga mengapresiasi jika ada 
partai lain yang turut memberikan 
dukungan pada Eri Cahyadi. Namun, 
harus menyamakan gagasan atau 
pikiran dengan tujuan membangun 
Kota Pahlawan.

"Kami sebetulnya gak mengena 
istilah koalisi, tapi kerja sama. Kerja 
sama itu kan harus disamakan dulu 
pikirannya, gagasannya Surabaya ini 
ke depan. Jangan sampai juga misalnya 
kerja sama itu hanya didasarkan oleh 
s a t u  ke ku a s a a n ,"  p u n g k a s  A d i 
Sutarwijono. 

S e b e l u m n y a ,  K e t u a  D e w a n 
Pimpinan Cabang (DPC) Partai 
Kebangkitan Bangsa (PKB) Kota 
S u r a b a ya  M u s ya f a k  R o u f  j u g a 
memberikan pujian kepada Eri 
Cahyadi. Menurutnya, Eri menjadi 

sosok yang layak untuk melanjutkan 
jabatannya pada periode kedua.

"Alhamdull i lah masih muda, 
enerjik, dan solid. Insya Allah layak. 
Beliau sangat tanggap, misalkan ada 
banjir cepat penyelesaiannya, kalau 
masalah pendidikan diselesaikan," 
ujarnya.

Kendati  demikian,  Musyafak 
menyatakan hingga saat ini masih 
belum membahas soal  Pi lkada. 
Sekalipun, cukup terbuka untuk 
bergabung dalam barisan pendukung 
Cak Eri.

Ia mengatakan, PKB memiliki 
m e k a n i s m e  i n t e r n a l  d a l a m 
menentukan sosok yang nantinya 
diusung. "Jawabannya masih koma, 
karena belum ada hitam dan putih," 
ucap dia di sela-sela kunjungan Eri ke 
Kantor DPC PKB Surabaya, beberapa 
waktu lalu.

Musyafak Rauf mengatakan PKB 
masih belum memberikan dukungan 
resmi kepada Eri di Pilwali Surabaya. 
Dukungan Pilwali Surabaya akan 
dilakukan melalui sejumlah tahapan. 
"Kalau ditanya itu jawabannya masih 
koma, karena belum ada hitam dan 
putih yang belum diberikan oleh 
beliau. Nanti kalau kita sudah proses 
melalui tahapan tahapan ada DPP nya 
pantauan partai yang menghitung 
nanti kita yang kita sudah (beri 
dukungan)," kata Musyafak. 

Dia menilai, Eri sangat layak maju 
kembali di Pilwali Surabaya pada 
periode kedua. Ia bahkan memberi 
nilai 9,9 dari 10 atas kelayakan 
tersebut. 

Dalam kesempatan itu, Eri tak 
menampik jika kedatangannya kali ini 
merupakan safari politik. Bahkan, ia 
m e n g u c a p k a n ,  P K B  m e m i l i k i 
s u m b a n g s i h  b e s a r  d a l a m 

m e m b a n t u nya  m e m i m p i n  Ko t a 
Pahlawan. 

"Alhamdulillah kita silaturahim, 
saya sebagai wali kota didampingi 
teman-teman PDI Perjuangan ke PKB. 
M a t u r  n u w u n  k e t u a  D P C  P K B 
Surabaya, karena Pemkot tidak bisa 
sendirian, tapi selalu disupport partai 
lain. Salah satunya tonggak berdirinya 
adalah PKB, kemisminan turun, 
stunting turun, pengangguran turun 
tidak lepas dari saran dan arahan 
PKB," kata Eri Cahyadi. 

Secara spesif ik saat  ditanya 
kedatangannya adalah untuk meminta 
restu, Eri tak menjawab. Namun, dia 
mengakui ,  pertemuan tersebut 
memang membahas pilkada. Dia juga 
b e r h a r a p ,  P K B  S u r a b a y a  m a u 
merekomnya maju kembali untuk 
periode kedua. 

"Ya monggo Insya Allah (berkoalisi 
dengan PKB) .  Ki ta  l ihat  nant i . 
Silaturahmi hari ini tidak hanya 
membahas Pilkada, tapi terima kasih 
peran serta ketua partai, silaturahmi 
yang dijalin berdampak besar untuk 
Surabaya. Semoga di Pilkada ke depan 
kita bisa berjuang bersama untuk 
kepentingan warga Surabaya," kata 
dia. 

Setelah PKB, Eri juga berencana 
akan berkunjung ke sejumlah partai 
politik lain. PKB menjadi partai 
pertama yang ia kunjungi. "Iya betul 
(kunjungan ke partai lain) tapi hari 
pertama kita ke PKB, nanti ke partai 
lain, ada jadwal ke partai-partai lain," 
pungkas Eri. 

Di sisi lain, Partai Demokrat bakal 
m e m b u k a  p e n d a f t a r a n  u n t u k 
menjaring kandidat yang akan maju 
sebagai Calon Kepala Daerah (Cakada) 
dan Calon Wakil Kepala Daerah 
(Cawakada) di seluruh daerah di 

Sinyal Dukungan Eri Cahyadi 

Maju Lagi Sebagai Wali Kota Surabaya Menguat

Indonesia. Hal ini tertuang dalam SP 
D P P  P a r t a i  N o m o r 
19/SE.INT/DPP.PD/III/2024.

Menindaklanjuti putusan tersebut, 
Ketua DPC Demokrat Surabaya, Lucy 
Ku r n i a s a r i  m e nya t a ka n  b a hwa 
partainya akan segera membentuk tim 
seleksi (Timsel) Calon Wali Kota 
(Cawali) dan Calon Wakil Wali Kota 
(Cawawali) untuk melakukan proses 
penjaringan terhadap kandidat sesuai 
kriteria yang telah ditetapkan.

“Kita sudah terima surat dari DPP, 
perintahnya adalah DPC membuka 
pendaftaran calon kepala daerah dan 
wakil kepala daerah yang potensial 
untuk ikut Pilkada 2024,” ujar Lucy 
Kurniasari, Jumat (22/03/2024).

Perempuan yang juga menjabat 
s e b a g a i  a n g g o t a  D P R - R I  i n i 
menerangkan bahwa salah satu 
prasyarat penerimaan pendaftar, 
yakni kandidat harus mengikuti 
p e n i l a i a n  e l e k t a b i l i t a s n y a  d i 
masyarakat melalui survei.

“ S e s u a i  p e r i n t a h  d a r i  D P P, 
k a n d i d a t  h a r u s  i k u t  s u r v e i 
elektabilitas dulu, direkomendasikan 
ada 8 lembaga survei, yaitu indikator, 
SMRC, LSI, Indexstat, Parameter 
Politik Indonesia, Dinamis Research 
and Consulting, Barometer,  dan 
Poltracking,” terangnya.

Disinggung mengenai tokoh paling 
kuat untuk pemenangan Pilwali 
Surabaya, Lucy menegaskan Demokrat 
membuka peluang untuk mengusung 
k a d e r  i n t e r n a l  m a u p u n  k a d e r 
eksternal yang potensial.

“Kita membuka semua peluang 
yang ada, termasuk membangun 
koalisi nantinya pada saat Pilwali, 
kriteria yang paling utama bagi kami 
adalah kandidat Cawali harus pro 
rakyat,” pungkasnya. (lut/dya)

H A R I A N

Ya monggo Insya Allah 

(berkoalisi dengan PKB). Kita 

lihat nanti. Silaturahmi hari 

ini tidak hanya membahas 

Pilkada, tapi terima kasih 

peran serta ketua partai, 

silaturahmi yang dijalin 

berdampak besar untuk 

Surabaya. Semoga di Pilkada 

ke depan kita bisa berjuang 

bersama untuk kepentingan 

warga Surabaya”

Walikota Surabaya

Eri Cahyadi 
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MALANG  - DPRD Kota Malang 
mendorong Pemkot mengambil alih 
bangunan eks Malang Plaza yang telah 
mangkrak selama hampir setahun. 
Wacana ini muncul sebagai upaya 
untuk mengakhiri polemik yang 
berkepanjangan,  sejak insiden 
kebakaran pada 2 Mei 2023 lalu. 

Sarinah Kota Malang. Namun 
hingga saat ini masih ada sebanyak 13 
pemilik tenant yang mengaku belum 
mendapatkan ganti rugi dari pihak 
Malang Plasa, yakni PT Hakim Sentosa. 

Hal inilah yang membuat DPRD 
Kota Malang akhirnya mengadakan 
Rapat Dengar Pendapat (RDP) yang 
turut mengundang pengelola PT 
Hakim Sentosa sebagai pengelola 
Malang Plasa. 

"Namun mengingat jumlah ganti 
rugi yang mencapai puluhan miliar, PT 
Hakim Sentosa pun masih harus 
menunggu investor yang dapat 
membeli  aset bangunan bekas 
terbakar itu," ujar Ketua Komisi B 
DPRD Kota Malang, Trio Agus 
Purwono, Minggu (24/3/2024). 

Trio menekankan, Komisi B telah 
memberikan sinyal kepada PT Hakim 
Sentosa untuk menawarkan bangunan 
tersebut kepada Pemkot Malang. 
Menurutnya, hal ini juga dinilai positif 

untuk pihak Pemkot, di mana gedung 
tersebut dapat dimanfaatkan sebagai 
salah satu solusi dalam mengatasi 
krisis parkir di Kota Malang. 

"Misalnya untuk parkir atau usaha 
lain. Dari segi kemanfaatan, bisa jadi 
itu solusi pemerintah. Dan untuk 
membantu warga Malang, mungkin 
bisa membantu solusi macet dan 
parkir yang masih krisis," terang Trio. 

Atau malah menurutnya, bisa saja 
P e m k o t  M a l a n g  m e n g k o n s e p  
bangunan tersebut untuk kembali 
menjadi pusat perbelanjaan. Hal itu 
mengingat bahwa Malang Plaza juga 
cukup ikonik di Kota Malang. "Atau 
tetap dihidupkan lagi, karena Malang 
Plaza kan jadi (salah satu) ikon Kota 
Malang," imbuh Trio. 

Dalam konteks anggaran, Trio juga 
mempertimbangkan kemampuan 
Pemkot Malang untuk membeli aset 
tersebut. Meskipun demikian, Trio 
m e n e g a s k a n  b a h w a  p r o s e s  
pengambilalihan akan memerlukan 
waktu dan persetujuan yang cukup 
panjang dari berbagai pihak terkait.

"Tapi  i tu  memang tahapan 
panjang. Karena melalui serangkaian 
p r o s e s  p e r e n c a n a a n  h i n g g a  
persetujuan. Saya rasa kalau Pemkot 
Malang anggarannya mampu. Kalau 

mendukung langkah tersebut sebagai 
solusi konkret terhadap masalah yang 
telah berlarut-larut, sementara yang 
l a i n  m a s i h  m e r a g u k a n  k e -
berhasilannya mengingat kompleks-
itas proses yang harus dilalui. 
(Santi/Dya)

harganya di bawah Rp 100 Miliar atau 
Rp Miliar misal, kan bisa pembayaran 
dilakukan multi years," pungkas Trio. 

Sementara itu, dari respons 
masyarakat, terlihat adanya beragam 
p a n d a n g a n  t e r h a d a p  w a c a n a  
pengambilalihan ini. Beberapa pihak 

Gedung Eks Malang Plasa Potensi Diambil Alih 

Pemkot Usai Setahun Mangkrak

BATU  - Prestasi gemilang kembali 
diraih oleh Pemerintah Kota (Pemkot) 
Batu, yang berhasil meraih posisi 
p e r t a m a  d a l a m  P e n g a w a s a n  
Kearsipan Eksternal Tahun 2023 dari 
Gubernur Jawa Timur. Kepala Dinas 
P e r p u s t a k a a n  d a n  K e a r s i p a n  
(Disperpusip) Kota Batu, Santi 

R e s t u n i n g s a s i ,  
mengungkapkan rasa 
bangganya terhadap 
pen-capaian tersebut.

Santi me-ngatakan, 
p r o s e s  p e n i l a i a n  
tersebut telah dimulai 
sejak bulan September-
Oktober  2023 la lu ,  
melibatkan penilaian 
dari pemerintah pusat 
dan provinsi secara 
b e r s a m a - s a m a .  
Menurutnya, di tingkat 
Provinsi Jawa Timur, 
Ko t a  B a t u  b e rh a s i l  
meraih kategori AA atau 
sangat  me-muaskan 
dengan perolehan nilai 
mencapai 94,62.

"Nah alhamdulilllah 
di Kota Batu karena 
Satuan Kerja Perangkat 
D a e r a h  ( S K P D )  i n j  
semua sudah paham 
terkait pengarsipannya, 

a k h i r n y a  b i s a  t u r u t  m e n j a d i  
pendongkrak nilai yang cukup 
m e m u a s ka n ,"  u j a r  S a n t i ,  s a a t  
dihubungi Lenteratoday, Jumat 
(22/3/2024). 

Santi sebelumnya menjelaskan, 
penilaian pengawasan kearsipan ini 

sudah disahkan mengenai Perda 
tersebut. 

Kemudian kami juga sudah punya 
Depo Arsip, karena ini salah satu 
pernyaratan sebagai  Lembaga 
Kearsipan Daerah (LKAD)," jelasnya. 

Di sisi lain, Santi juga me-
nyampaikan adanya tantangan yang 
harus dihadapi  dalam meraih 
penghargaan ini. Santi menyebutkan, 
kesadaran dan motivasi SKPD dalam 
mengelola kearsipannya masih 
menjadi perhatian utama. 

Untuk mengatasi hal ini, pihaknya 
mengaku telah menerapkan strategi 
perlombaan pengelolaan kearsipan 
bagi seluruh SKPD, yang bertujuan 
untuk mendorong semangat dan fokus 
dalam mengelola arsip dengan baik. 

“Jadi kami setiap tahun ada Expose 
yang dilakukan Wali Kota untuk 
penyerahan penghargaan pengelolaan 
kearsipan ke masing-masing SKPD," 
lanjutnya. 

Menyikapi prestasi ini, Pj Wali Kota 
Batu, Aries Agung Paewai, menyatakan 
harapannya agar penghargaan ini 
dapat meningkatkan semangat untuk 
menjaga ketertiban penyelenggaraan 
kearsipan. Aries juga mengucapkan 
apresiasi kepada seluruh pihak yang 
telah berkontribusi dalam meraih 
prestasi ini.(Santi/Dya)

merupakan program tahunan dari 
Arsip Nasional Republik Indonesia 
(ANRI) yang melibatkan seluruh 
kabupaten/kota di dalamnya. "Nah 
d a r i  p rov i n s i ,  i t u  j u ga  m e m -
breakdown program ANRI tersebut. Di 
mana Kota Batu berhasil menempati 
posisi pertama di tingkat provinsi ini," 
tambahnya. 

Lebih lanjut, torehan prestasi ini 
juga mengukuhkan posisi Kota Batu, 
yang pada tahun sebelumnya berada di 
peringkat kedua, kini berhasil  
menduduki peringkat pertama se Jawa 
Timur.  Santi  mengakui ,  dalam 
penilaian ini  terdapat  banyak 
komponen yang harus dipenuhi oleh 
setiap kabupaten/kota, dimana Kota 
Batu berhasil memenuhi seluruh 
komponen tersebut.

Ad a p u n  p e n i la i a n  te rs e b u t  
memuat komponen yang cukup 
banyak, termasuk digitalisasi arsip 
m e l a l u i  i m p l e m e n t a s i  S i s t e m  
I n fo r m a s i  Ke a r s i p a n  D i n a m i s  
Ter integras i  (Sr ikandi) .  Serta  
keterlibatan aktif SKPD Kota Batu 
dalam pemilahan dan pemusnahan 
a r s i p - a r s i p  ya n g  s u d a h  t i d a k  
digunakan.

"Kemudian ada penilaian terkait 
Peraturan Daerah (Perda) Kearsipan 
yang alhamdulillah tahun kemarin 

Raih Posisi Pertama Pengawasan Kearsipan

Pemkot Batu Komitmen Tingkatkan Transparansi dan Akuntabilitas 

H A R I A N

Kondisi	Gedung	Malang	Plasa	pasca	kebakaran	yang	terjadi	pada	2	Mei	2023	lalu.	(Santi/Lenteratoday)

Pj	Wali	Kota	Batu,	Aries	Agung	Paewai,	saat	meninjau	ruang	arsip	di	
Depo	Arsip	Kota	Batu.	(Dok.	Disperpusip	Kota	Batu)
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MENJADI  seorang aktris  yang 
sekaligus seorang ibu bukanlah hal 
yang mudah, termasuk bagi Faradina 
Mufti yang berbagi pengalamannya 
tentang tantangan menjadi seorang 
ibu sambil menjalani karier di dunia 
perfilman.

Terlebih,  sebelum menikah,  
Faradina terbiasa dengan mobilitas 
yang tinggi, selalu mandiri dalam 
melakukan segala hal.

Namun, setelah menikah dan 
menjadi seorang ibu, segalanya 
berubah. Faradina merasa harus 
memperhatikan kesehatan dan 
kondisi fisiknya yang mungkin 
tertentu, serta tidak dapat terlibat 
dalam proyek film karena tidak 
memungkinkan bagi ibu hamil.

“Aku tuh tidak bisa berdiam diri, 
karena memang dari  sebelum 
menikah aku selalu nyetir sendiri, kalo 
ada kerjaan pergi sendiri, kemanapun 
pergi sendiri, dan itu mobilitasnya 
lumayan tinggi banget," kata Faradina 
di Jakarta.

"Begitu menikah, aku tidak bisa 
ngapa-ngapain dengan artian gue 
harus menjaga kesehatan, kondisi fisik 
yang mungkin tertentu, dan ga semua 
film kan karena tidak mungkin ya ibu 
hamil,” kata Faradina.

Meskipun pada awal kehamilan 
masih sempat melakukan syuting, 
namun setelahnya, kesempatan kerja 
mulai berkurang drastis.

Faradina merasa harus meng-
ikhlaskan untuk istirahat selama 
kehamilan demi pertumbuhan anak-
nya. Bahkan setelah melahirkan, 
keputusan untuk tidak mengambil 
pekerjaan juga didasari oleh ke-
inginannya untuk tidak meninggalkan 
pertumbuhan anaknya sedikitpun.

“Walaupun memang pas pertama 
awal kehamilan masih sempet 
shooting, sampe aku bilang kayanya 
masih bisa deh sebelum perutnya 
kelihatan cuma Tuhan berkehendak 
lain ya kayanya, tidak ada sama sekali 
yang dapet kerjaan, padahal ada tuh 
yang kaya ngajak projek ini itu, tiba-
tiba tidak jadi. Jadi, yaudah kayanya 
harus ikhlas nih untuk istirahat selama 
kehamilan, mau gamau berkegiatan di 
rumah,” ungkapnya.

Meskipun begitu, Faradina masih 
merasa tertarik dengan kesempatan 
kerja yang mungkin muncul. Namun, 
d i a  t i d a k  m a u  m e l a ku k a n nya  
setengah-setengah.

Baginya, jika dia memutuskan 
untuk kembali bekerja, dia ingin 
memilih proyek yang benar-benar 
layak dari segala sisi dan aspek.

mengikuti ajang Putri Indonesia tahun 
2011 mewakili DKI Jakarta 5 dan 
Faradina pun lolos ke babak 10 besar.

Tak hanya itu, Faradina terjun ke 
dunia akting dengan membintangi 
beberapa film mulai dari Love for 
Sale, Perempuan Tanah Jahanam, 
Anak Garuda dan Quatantine.

Faradina pun kerap kali 
membintangi film horor 
mulai dari Sri Asih dan 
perempuan bergaun 
merah (Antara/ 
beritust)

 

Peran suami Faradina juga sangat 
besar dalam mendukungnya, namun 
dia juga menegaskan pentingnya 
untuk tidak mengabaikan tugasnya 
sebagai seorang ibu.

“Balik lagi peran suami sangat 
besar, dia sangat mendukung, tapi 
tidak mau keinginan aku mengurus 
anak jadi terbengkalai gitu. Katanya 
jangan terburu-buru, pikirin dulu aja, 
kesempatan akan selalu ada kok, 
sabar aja. Dia selalu kaya gitu,” ujar 
Faradina.

Dengan begitu, meskipun merasa 
tertarik untuk kembali bekerja, 
Faradina masih harus memper-
timbangkan dengan matang apakah 
keputusan tersebut memungkinkan 
u n t u k  d i l a k u k a n  t a n p a  m e -
ngorbankan waktu bersama keluarga 
dan anak-anaknya yang masih 
membutuhkan perhatian ekstra.

Profil
Faradina Mufti lahir pada 1 

Desember 1989 di Yogyakarta dan 
dirinya merupakan seorang model 
sekaligus aktris cantik.

D i k e t a h u i  b a h w a  
Faradina Mufti memeluk 
agama Islam dan dirinya 
merupakan istri Dimas 
Djay.

F a r a d i n a  m u l a i  
meniti karier dalam 
dunia model dengan 
m e n g i k u t i  a j a n g  
Gadis Sampul pada 
tahun 2007.

Bahkan diri-
n y a  s e m p a t  

H A R I A N

FARADINA 
PENGALAMAN MENJADI IBU 

SEKALIGUS AKTRIS

Walaupun	memang	pas	pertama	

awal	kehamilan	masih	sempet	

shooting,	sampe	aku	bilang	

kayanya	masih	bisa	deh	sebelum	

perutnya	kelihatan	cuma	Tuhan	

berkehendak	lain	ya	kayanya,	

tidak	ada	sama	sekali	yang	dapet	

kerjaan,	padahal	ada	tuh	yang	

kaya	ngajak	projek	ini	itu,	tiba-

tiba	tidak	jadi.	Jadi,	yaudah	

kayanya	harus	ikhlas	nih	untuk	

istirahat	selama	kehamilan,	mau	

gamau	berkegiatan	di	rumah,”	
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DOKTER spesialis penyakit dalam 
dari Universitas Indonesia dr. Rudy 
K u r n i a w a n  S p . D  M M  M A R S  
m e n ga t a ka n  b a g i  p e nya n d a n g  
diabetes disarankan membawa alat 
cek gula mandiri untuk mencegah 
perubahan gejala yang datang tiba-
tiba..

“Terkadang kalau ada perubahan 
gejala si penyandang diabetes juga 
bisa ngecek di sela-sela kegiatannya 
misalnya kalau pusing, berdebar-
debar, untuk memastikan gulanya 
aman atau enggak itu aman dilakukan 
pengecekan gula darah,” kata Rudy 
dalam diskusi tentang diabetes di 
Jakarta.

 Ia mengatakan bagi penyandang 
diabetes dengan suntik insulin, 
pengecekan gula darah bisa dilakukan 
lebih sering yakni seminggu dua 
sampai tiga kali.

 Pengecekan ini untuk me-
nentukan dosis suntikan insulin yang 
akan masuk ke tubuh. 

Pada penyandang diabetes atau 
disebut diabetesi yang mengonsumsi 
obat, bisa lebih dikurangi pengecekan 
gula darah mandiri menjadi seminggu 
sekali tergantung kebutuhan.

“Pusing-pusing atau berdebar-
debar itu kan range kejadiannya kita 
enggak pernah tahu dan apakah itu 

pengaruh gula atau enggak harus 
dibuktikan dengan pengecekan gula 
darah supaya lebih aman,” kata Pendiri 
Komunitas Sobat Diabetes ini.

Gejala tersebut bisa juga terjadi 
selama penyandang diabetes berpuasa 
saat gula darahnya terlalu rendah atau 
disebut hipoglikemi.

Diabetesi yang mengalami tanda 
hipoglikemi selain pusing dan 
berdebar, juga bisa mengalami mata 
kabur. Jika muncul tanda itu, secara 
m e d i s  p e n y a n d a n g  d i a b e t e s  
disarankan membatalkan puasa.

Berbagai komplikasi juga bisa 
terjadi jika gula darah terlalu tinggi 
atau hiperglikemi.

Komplikasi bisa berupa akut atau 
yang terjadi secara cepat disertai 
dengan asam darah yaitu resikonya 
bisa penurunan kesadaran, sesak 
nafas dan harus perawatan secara 
intensif.

Sementara kronis yang terjadi 
secara bertahap atau lama seperti 
sakit jantung, sakit ginjal, kaki 
diabetes, gangguan mata, liver, 
penyakit kulit dan lain-lain.

“Saat puasa komplikasi itu bisa 
terjadi penderita diabetes itu beresiko 

mengurangi keinginan mengonsumsi 
minuman dan makanan yang manis-
manis.

Ini merupakan cara disiplin tubuh 
mencegah glaukoma akibat penyakit 
diabetes.

Jenis glaukoma neovaskular, 
umumnya diakibatkan diabetes 
melitus yang tidak terkontrol.

Di negara berkembang, 90 persen 
kasus glaukoma tidak terdeteksi. Hal 
itu diperparah dengan fakta bahwa 
sekitar satu milyar orang di dunia 
belum memiliki akses terhadap ke-
sehatan mata. Dalam rangka mem-
peringati Pekan Glaukoma Sedunia pada 
tanggal 10-16 Maret 2024, JEC Group

menyelenggarakan berbagai  
sosialisasi dengan tema "Gerakan 
Sadar Glaukoma: Guna Menyelamat-
kan Kualitas Hidup Kita."

Kegiatan itu ditujukan untuk 
meningkatkan pengetahuan dan 
kewaspadaan masyarakat terkait 
penyakit glaukoma yang tidak dapat 
direhabilitasi dan paya pencegahan 
kebutaan akibat glaukoma, serta 
meningkatkan kesadaran masyarakat 
tentang pentingnya deteksi glaukoma 
sedini mungkin.

Karena penyakit itu nyaris tanpa 
gejala, di mana penyebabnya adalah 
cairan yang terperangkap di rongga 
bola mata yang menekan hingga 
bagian belakang saraf optik, dan 
menimbulkan penurunan fungsi 
penglihatan.

Kondisi ini dapat dialami oleh usia 
b e r a p a  p u n ,  n a m u n  s e i r i n g  
peningkatan faktor risiko, kondisi ini 
banyak dialami oleh kalangan usia di 
atas 40 tahun. Umumnya, tekanan 
darah di bola mata pasien saat 
diperiksa cukup tinggi, di atas 21 
mmHg. (Antara)

o v e r  h i p e r g l i k e m i a  m a u p u n  
hipoglikemi, jadi jangan bilang 
seseorang dengan diabetes tidak bisa 
gula darah rendah, justru risiko drop 
itu muncul dan harus hati-hati,” 
katanya.

Momentum	terbaik
Sebelumnya, Guru besar Fakultas 

Kedokteran Universitas Indonesia 
Prof. Dr. dr. Widya Artini Wiyogo, 
Sp.M(K) mengatakan berpuasa di 
bulan Ramadhan menjadi kesempatan 
masyarakat untuk menghentikan pola 
konsumsi gula berlebih supaya 
terhindar dari risiko penyakit diabetes 
terhadap kesehatan mata.

Widya mengatakan pengidap 
diabetes melitus sangat susah 
ditangani ketika mengalami glaukoma.

"Penderita diabetes itu yang paling 
susah ditangani oleh kami (dokter 
spesialis mata subspesialis glaukoma). 
Karena harus menangani diabetesnya, 
harus melaser retinanya, harus 
disuntik untuk menghilangkan 
pendarahannya, diteteskan obat, dan 
operasi pasang selang," kata Widya.

Ketika berbuka puasa, menurut 
Widya, sebaiknya air putih lebih 
dikonsumsi lebih banyak untuk 

PENYANDANG DIABETES 
DISARANKAN BAWA ALAT CEK 

GULA DARAH SAAT MUDIK
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ACER PERKENALKAN 
SERANGKAIAN LAPTOP AI

Nitro	V	15	Special	Edition
Sementara itu, Acer Indonesia juga 

memperkenalkan Nitro V 15 Special 
Edition, sebuah laptop gaming entry 
level yang memiliki kipas ganda dan 
ditenagai oleh prosesor Intel®️ 
Core™️  i9-13900H Processor. 
Dilengkapi dengan grafik NVIDIA 
GeForce RTX™️ 4060 dan arsitektur 
terbaru Lovelace NVIDIA, laptop ini 
mampu memberikan grafik ray-
tracing yang sangat realistis serta fitur 
artificial intelligence (AI) mutakhir 
seperti NVIDIA DLSS 3, untuk 
pengalaman gaming yang optimal.

Acer menawarkan rangkaian 
solusi teknologi untuk sektor bisnis 
dan pendidikan, yang mencakup 
perangkat produksi dalam negeri 
seperti laptop Acer TravelMate, 
Chromebook, dan desktop Veriton. 

Produk-produk ini dilengkapi 
dengan fitur yang dirancang khusus 
dan spesifikasi yang dapat disesuaikan 
sesuai dengan kebutuhan pengguna, 
terutama dalam sektor bisnis dan 
pendidikan. Selain itu, Acer juga 
menyediakan produk lain seperti 
interactive flat panel, serta platform 
pendidikan Jelajah Ilmu dan solusi 
keamanan siber.

Acer Indonesia merayakan 25 
tahun keberhasilannya dengan 
menghadirkan promo spesial yang 
disebut "Kejutan 25 Tahun" bagi 
pelanggan setianya. Dalam promo ini, 
setiap pembelian produk Acer di 
Indonesia memberikan peluang 
kepada konsumen untuk memenang-
kan ratusan hadiah menarik, termasuk 
hadiah utama berupa 2 unit mobil 
listrik dan 5 unit motor listrik. 

Promo ini berlaku mulai dari 
tanggal 8 Januari hingga 31 Juli 2024, 
memberikan kesempatan kepada 
pelanggan untuk merayakan perayaan 
Acer dengan hadiah-hadiah yang 
menggiurkan (Bisnis) 

pengguna yang beragam.
Di antara produk unggulan mereka 

adalah Swift Go 14 AI, varian terbaru 
yang memperoleh sertifikasi Intel Evo 
dan dilengkapi dengan layar OLED 14 
inci beresolusi 2.8K WQXGA+. 

Ditenagai oleh prosesor Intel®️ 
Core™️ Ultra 7 dengan fitur Intel AI 
Boost dan Acer Solution AI, serta 
konfigurasi  RAM hingga 32GB 
LPDDR5X dan penyimpanan hingga 
2TB SSD NVMe berslot ganda, laptop 
ini cocok untuk pengguna yang 
membutuhkan mobilitas tinggi. 

Sementara itu, Swift X 14 AI 
menonjolkan desain tipis dan elegan 
serta dipersiapkan khusus untuk para 
konten kreator. Dengan layar OLED 14 
inci resolusi 2.8K (2880 x 1800) 120Hz 
yang bersertifikasi CalMAN, prosesor 
Intel®️ Core™️ Ultra 7, dan kartu 
g r a f i s  N V I D I A  G e F o r c e  R T X  
4050/4060 (Studio Certified), laptop 
ini menawarkan performa maksimal 
untuk kebutuhan pengeditan dan 
kreativitas. 

Predator	Helios	18
Di lini gaming, ada Predator Helios 

18 dan Helios Neo 16, yang dibekali dengan 
sistem pendingin canggih termasuk 3D 
Aeroblade Fan generasi ke-5 dengan 
peningkatan airflow hingga 55%, serta 
teknologi liquid metal thermal dan 
vector heatpipes untuk memastikan 
performa yang stabil dan perangkat 
yang lebih tahan lama. 

Keduanya didesain untuk menangani 
tugas-tugas berat dan menjalankan 
fungsi AI dengan lancar, berkat 
arsitektur hybrid Intel Performance 
dan prosesor Intel generasi ke-14 HX 
series. Selain itu, kedua laptop ini juga 
dilengkapi dengan kartu grafis NVIDIA 
G e Fo r c e  RT X ™️  4 0 9 0 ,  ya n g  
menawarkan kinerja visual terbaik di 
kelasnya serta pengalaman bermain 
game yang lebih imersif. 

ACER  Indonesia  secara  resmi  
memperkenalkan rangkaian laptop 
terbaru yang dilengkapi dengan 
prosesor generasi terbaru Intel®  ️
Core™  ️ Ultra dan fitur- fitur inovatif 
yang mendukung akselerasi berbagai 
fungsi artificial intelligence (AI).

Dalam upaya memenuhi ke-
butuhan pelanggan yang makin 
berkembang, Acer Indonesia me-
luncurkan produk-produk terbaru 
yang tidak hanya menjanjikan kinerja 
yang tinggi ,  tetapi juga mem-
perkenalkan teknologi AI yang 
canggih. 

Chief Operating Officer Acer 
Indonesia, Leny Ng, menyatakan 
bahwa Acer kembali menegaskan 
komitmennya sebagai mitra teknologi 
yang andal baik bagi pelanggan 
individu, bisnis, pendidikan, maupun 
pemerintahan. 

Acer memperkenalkan rangkaian 

produk inovasi terbaru yang dapat 
m e m a k s i m a l k a n  p e n g g u n a a n  
teknologi AI di kuartal II/2024.  
Produk tersebut meliputi Swift Go 14 
AI, Swift X 14 AI, Aspire Vero 16, dan 
Aspire Spin dari lini konsumer, serta 
jika dari lini gaming terdapat Predator 
Helios 18, Helios Neo 16, Triton Neo 
16, dan Nitro V 15 Special Edition. 

A c e r  j u g a  m e n g h a d i r k a n  
perangkat produksi dalam negeri 
seperti laptop Acer TravelMate, 
Chromebook Acer, Veriton all-in-one, 
Interactive Flat Panel (IFP), dan server. 
Acer juga memperkenalkan solusi lain 
seperti platform pendidikan Jelajah 
Ilmu dan solusi keamanan siber.

Swift	Go	14	AI
Acer mempersembahkan rang-

kaian laptop terbaru yang menjanjikan 
performa tinggi dan kemampuan 
canggih untuk memenuhi kebutuhan 

Sw
ift

 Go
 1

4 
AI
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KORLANTAS Polri memberikan kiat-
kiat mudik yang aman dan nyaman 
menjelang Hari Raya Idul Fitri 2024 
atau 1445 hijriah.

Mudik perlu dipersiapkan dengan 
baik karena merupakan perjalanan 
jarak jauh yang melibatkan banyak 
risiko, utamanya faktor keselamatan.

Dengan mempersiapkan mudik 
dengan baik, pemudik dapat pulang ke 
kampung halaman dengan aman dan 
nyaman.

 Pada rilis pers yang dibagikan di 
situs resmi Humas Polri, Kamis (21/3), 
Korlantas Polri memprediksi puncak 
arus mudik Lebaran 2024 akan terjadi 
pada 5 April dan arus balik pada 
tanggal 15 April.

Untuk mengantisipasi kemacetan, 
Polri mengimbau masyarakat agar 
menghindari mudik dan arus balik di 
tanggal-tanggal tersebut.

“Bagi masyarakat agar memilih 
waktu atau tidak melakukan mudik 
pada waktu puncak mudik dan balik 
atau masyarakat dapat memilih waktu 
berangkat maupun kembali yang tepat 

untuk menghindari kemacetan,” kata 
Karo Penmas Divhumas Polri Brigjen 
Trunoyudo Wisnu Andiko.

Polri juga akan menggelar Operasi 
Ke t u p a t  2 0 2 4  u n t u k  m e n j a ga  
kelancaran arus mudik dan balik. 
Operasi ini akan berlangsung selama 
13 hari, mulai dari 4 April hingga 16 
April 2024.

S e l a i n  i m b a u a n  u n t u k  
menghindari tanggal puncak mudik, 
Polri juga memberikan beberapa 
saran lain bagi para pemudik, yang 
pertama adalah untuk menyiapkan 
diri dan kendaraan,

Past ikan  kondis i  f i s ik  dan 
kendaraan prima sebelum melakukan 
perjalanan.

Hal sepele namun sering terjadi, 
yakni kartu tol elektronik yang sering 
luput untuk disiapkan oleh penge-
mudi. Siapkan lah saldo kartu tol 
elektronik yang cukup untuk meng-
hindari antrian di gerbang tol.

Kemudian, patuhi lah seluruh per-
aturan lalu lintas, termasuk rambu-rambu 
dan arahan dari petugas di lapangan.

Mematuhi rambu lalu lintas saat 
mudik penting karena ini merupakan 
bagian integral dari keselamatan diri 
sendiri, pengguna jalan lainnya, dan 
kelancaran lalu lintas secara umum.

Meski ingin lekas tiba di tujuan, 
istirahat lah jika lelah dan jangan 
memaksakan diri untuk mengemudi 
secara terus-menerus.

 Jangan lupa berdoa sebelum 
berangkat sesuai kepercayaan masing-
masing untuk memohon keselamatan 
kepada Tuhan Yang Maha Kuasa.

Lebih lanjut, Polri juga tidak 
merekomendasikan warga untuk 
mudik menggunakan kendaraan roda 
dua. Sebab, spesifikasi kendaraan roda 
dua tidak diperuntukkan untuk 
perjalanan jauh.

“Kami tidak merekomendasikan 
untuk menggunakan kendaraan roda 
dua pada saat melakukan mudik 
l e b a ra n ,  d i ka re n a ka n  s p e k te k  
kendaraan yang tidak diperuntukkan 
u n t u k  p e r j a l a n a n  j a u h  d a n  
berdasarkan hasil anev pelaksanaan 
ops sebelumnya bahwa kendaraan 

roda dua yang menyumbang korban 
kecelakaan lalu lintas tertinggi 
termasuk korban meninggal dunia,” 
ujar Trunoyudo.

Bagi pemudik yang tetap ingin 
menggunakan kendaraan roda dua, 
Polri memberikan beberapa saran, 
antara lain memeriksa dengan 
seksama kondisi kendaraan, pastikan 
kondisi kendaraan prima sebelum 
melakukan perjalanan. Siapkan 
perlengkapan pendukung, pakai lah 
jaket, jas hujan, helm berstandar SNI, 
dan alat-alat lain yang diperlukan.

Tidak berbonceng lebih dari satu 
orang, demi keselamatan selama 
perjalanan, patuhi peraturan lalu 
lintas, jangan membawa barang 
berlebih untuk menghindari kelelahan 
dan risiko kecelakaan, dan yang 
terakhir, istirahat lah jika lelah.

Dengan mengikuti saran-saran 
Polri tersebut, diharapkan para 
p e m u d i k  d a p a t  m e l a ks a n a ka n  
perjalanan mudik dengan aman dan 
nyaman hingga selamat sampai tujuan 
bertemu keluarga tercinta (Antara)

Polri Brigjen Trunoyudo Wisnu Andiko.

TIPS MUDIK 
AMAN DAN NYAMAN 

DARI POLRI
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MAHKAMAH Konstitusi (MK) akan 
menggelar sidang perdana sengketa 
perselisihan hasil pemilu pada Rabu, 
27 Maret 2024. Hal tersebut tertuang 
d a l a m  P e r a t u r a n  M a h k a m a h 
Konstitusi Nomor 1 Tahun 2024.

Berdasarkan PMK yang dilihat 
tentang tahapan, kegiatan dan jadwal 
penanganan perkara perselisihan 
hasil pemilu anggota DPR, DPD, DPRD, 
serta pemilu presiden dan wakil 
presiden.

A d a p u n  t e r t u l i s  M K  a k a n 
melakukan pemeriksaan kelengkapan 
dan kejelasan materi permohonan 
serta memeriksa dan mengesahkan 
alat bukti pemohon pada tanggal 
tersebut.

"Ya, PMK 1 tahun 2024 sudah 
disesuaikan dan sudah bisa diakses," 
kata juru bicara MK, Hakim Konstitusi 
E n n y  N u r b a n i n g s i h ,  k e p a d a 
wartawan, Minggu (24/3/2024).

S e b a g a i m a n a  d i k e t a h u i , 
Mahkamah Konstitusi resmi penutup 
pendaftaran permohonan perkara 
sengketa hasil pemilihan presiden. 
Pasangan calon di Pilpres 2024 Anies 
Baswedan-Muhaimin Iskandar dan 
G a n j a r  P r a n o w o - M a h f u d  M d 
mengajukan gugatan.

Penutupan pendaftaran terhitung 
pada Sabtu (23/3/2023) pukul 24.00 
WIB. Pendaftaran telah dibuka sejak 
R a b u  ( 2 0 / 3 )  m a l a m  u s a i  K P U 
menetapkan hasil pemilihan presiden.

Ada beberapa gugatan yang 
masuk, pertama gugatan Capres-
Cawapres. Timnas capres-cawapres 
nomor urut 01 Anies Baswedan dan 
Muhaimin Iskandar mendaftarkan 
p e r m o h o n a n  p a d a  K a m i s 
(21/3/2024) pukul 00.58 WIB. 
Pe r m o h o n a n  te rd a f t a r  d e n ga n 
n o m o r : 0 1 - 0 1 / A P 3 -
PRES/Pan.MK/03/2024.

Dalam permohonannya, pasangan 
AMIN ingin pemungutan suara ulang 
(PSU) tanpa keterlibatan Gibran 
Rakabuming Raka.

" K i t a  m e m i n t a  s u p a y a  a d a 
pemungutan suara ulang. Tapi, biang 
masalah calon wakil presiden [Gibran] 
itu jangan diikutkan lagi supaya tidak 
ada cawe-cawe dari presiden lagi,"ujar 
Ketua Tim Hukum Nasional AMIN Ari 
Yusuf Amir di Gedung MK, Jakarta, 
Kamis (21/3/2024).

Sementara i tu ,  TPN capres-
cawapres nomor urut 03 Ganjar 
P r a n o w o  d a n  M a h f u d  M D 
mendaftarkan permohonan pada 
Sabtu (23/3/2024) pukul 16.53 WIB. 
Pe r m o h o n a n  te rd a f t a r  d e n ga n 
n o m o r : 0 2 - 0 3 / A P 3 -
PRES/Pan.MK/03/2024.

Ganjar-Mahfud meminta MK 
mendiskualifikasi pasangan Prabowo 
Subianto dan Gibran Rakabuming 
Raka.

Deputi Hukum Tim Pemenangan 
Nasional  (TPN) Ganjar-Mahfud 
Todung Mulya Lubis mengatakan, 
materi tersebut diajukan pihaknya 
lantaran keikutsertaan Prabowo-
Gibran dalam Pilpres 2024 dinilai 
telah melanggar ketentuan hukum dan 
etika yang ada.

" D a n  i t u  s e b e t u l nya  s u d a h 
dikonfirmasi oleh MKMK (Majelis 

Kehormatan Mahkamah Konstitusi) 
dan terakhir oleh DKPP (Dewan 
Kehormatan Penyelenggara Pemilu)," 
kata Todung di Gedung MK, Sabtu 
(23/3/2024).

K e d u a  G u g a t a n  P a r t a i 
P o l i t i k . P a r t a i  P e r s a t u a n 
P e m b a n g u n a n  ( P P P ) ,  P a r t a i 
D e m o k r a t ,  P a r t a i  S o l i d a r i t a s 
Indonesia (PSI), dan Partai Demokrasi 
Indonesia Perjuangan (PDIP) ramai-
ramai mengajukan sengketa Pemilu 
2024 ke MK menjelang tenggat waktu 
pendaftaran, Sabtu (23/3/2024). 
Selain itu, ada juga Partai Garuda, 
Perindo, dan Hanura yang turut 
mengajukan permohonan PHPU ke 
MK di hari yang sama.

Dua jam sebelum tenggat waktu 
penutupan, PPP mengajukan PHPU 
dengan menggugat hasil Pemilu 2024 
di 18 provinsi se-Indonesia. Hal itu 
diungkapkan oleh Ketua DPP PPP 
Achmad Baidowi ketika hendak 
menyampaikan permohonan PHPU 
2024 pada Sabtu (23/3/2024) di 
halaman Gedung 2 MK.

"Berdasarkan tracking kami, di 
dapil-dapil itu-lah suara kami hilang. 
Dan hilang sebanyak 3 ribu - 4 ribu 
suara, tapi terjadi di sepanjang dapil 
sehingga jika ditotal melebihi 200 
ribu dan itu-lah yang terlacak," ujar 
Baidowi.

Menurut dia, PPP seharusnya 
meraup sebanyak 6 juta lebih suara 
dan melewati ambang batas parlemen 
empat persen. "Kita lebih dari enam 
juta suara atau di atas dari 4,1 persen," 
ucapnya.

Erfandi, salah satu kuasa hukum 
PPP menambahkan, suara PPP diubah 
di sejumlah dapil seperti Dapil Jawa 
Timur VI, Dapil Jawa Tengah VI, dan 
l a i n n y a .  I a  m e n g a t a k a n  a d a 
penambahan suara untuk partai lain, 
padahal seharusnya suara tersebut 
adalah milik PPP.

"Itu suara PPP yang diambil oleh 
partai  lain.  Kita  akan mencari 
keadilan yang substantif ,"  kata 
Erfandi.

Sementara itu, Partai Demokrat 
mengajukan permohonan PHPU 2024 
terkait pelanggaran pada 11 provinsi, 
d i  a n t a ra nya  S u m a te ra  U t a ra , 
K a l i m a n t a n  S e l a t a n ,  P a p u a 
Pegunungan, Maluku, Maluku Utara, 
dan lainnya.

Kepala Badan Hukum & Peng-
amanan Partai (BHPP) DPP Partai 
Demokrat Mehbob mengatakan, telah 
terjadi pelanggaran yang merugikan 
perolehan suara Partai Demokrat. 
Pelanggaran itu, lanjut dia, dilakukan 
dengan penggelembungan suara bagi 
partai lain serta tidak diadakannya 
rapat pleno, baik di distrik maupun di 
KPU kabupaten di Provinsi Papua 
Pegunungan.

"Ini terjadi di Provinsi Papua 
Pegunungan di mana mereka tidak 
melakukan [rapat] pleno sehingga 
tidak mempunyai dokumen D1 dan 
dokumen D2, dan baru mereka punya 
ketika mereka tiba di Jakarta," ungkap 
Mehbob dengan didampingi kuasa 
hukum lainnya.

Lain halnya dengan PSI yang 
hanya mengajukan permohonan 
PHPU 2024 untuk dua provinsi, yakni 
Sumatera Utara dan Jawa Timur. 
Menurut Direktur Lembaga Bantuan 
Hukum (LBH) PSI Francine Widjojo, 

t e r d a p a t  p e r b e d a a n  a n t a r a 
penghitungan versi KPU dengan 
penghitungan versi PSI dari C1.

“Ini memengaruhi perolehan kursi 
di dapil yang didalilkan. Jika memang 
terbukti [di persidangan],  akan 
memengaruhi jumlah kursi yang 
diperoleh PSI," ucap Francine.

Ketiga adalah Gugatan Caleg Calon 
legislatif dari Partai Golongan Karya 
(Golkar) Ham Kora mengajukan 
permohonan PHPU anggota DPR RI, 
DPRD Provinsi, DPRD Kabupaten/ 
Kota Provinsi Papua Tengah Dapil 
M i m i k a  5  k e  M K  p a d a  S a b t u 
(23/3/2024).

D a l a m  k e t e r a n g a n n y a ,  i a 
mendapati kecurangan dari perolehan 
suara yang didapatkannya pada 
beberapa dapil.

"Saya sudah menang mutlak di 
Mimika 5, namun suara saya hilang. 
Maka, saya datang ke MK supaya 
diselesaikan dengan baik. Kita akan 
sampaikan nanti di persidangan, saya 
kehilangan suara di Kecamatan 
Kwamki Namara, Agimuga, Jila, Kuala 
Kencana, Tembagapura, Hoya, dan 
Alama," kata Ham Kora.

Sementara itu, Koordinator Kuasa 
Hukum PKS Ahmar Ihsan Rangkuti 
menyatakan, pihaknya mengajukan 
permohonan untuk tiga provinsi 
sekaligus yakni Papua, Gorontalo, dan 
Jawa Timur.

"Ada 15 TPS di Desa Turen yang 
kita duga tidak melakukan pemilu 
berdasarkan prinsip luber dan jurdil. 
Pada 15 TPS itu suara hanya ditujukan 
pada satu partai. Kita melihat pemilu 
tidak dilaksanakan berdasarkan 
prinsip-prinsip konstitusi .  Kita 
menyiapkan bukti-bukti terkait 
adanya dugaan pelanggaran pemilu 
tersebut. Selain itu, di Dapil Bangkalan 
juga adanya pergeseran suara di 
daerah tersebut, selanjutnya ada 
provinsi Papua 3, Gorontalo Dapil 6," 
jelas Ahmar.

KPU	Siapkan	Advokat	
Sementara itu, Ketua Komisi 

Pemilihan Umum (KPU) Hasyim 
Asy'ari mengatakan, pihaknya tengah 
menyiapkan advokat yang akan 
m e n j a d i  k u a s a  h u k u m  d a l a m 
menghadapi sengketa atau atau 
Perselisihan Hasil Pemilihan Umum 
(PHPU) 2024 di Mahkamah Konstitusi 
(MK).

“Kami sudah siapkan sejumlah 
advokat yang nanti akan jadi kuasa 
hukum KPU dalam persidangan,” kata 
Hasyim di Gedung KPU, Jakarta Pusat, 
Minggu (24/3/2024).

S e l a i n  i t u ,  K P U  j u g a  m e -
ngumpulkan anggota KPU di tingkat 
provinsi dan kabupaten/kota untuk 
mempersiapkan berkas-berkas yang 
dibutuhkan dalam persidangan 
perkara sengketa hasil pemilu.

“Kami mengumpulkan membuat 
raker dengan KPU Kabupaten/Kota - 
Provinsi juga sambil mengidentifikasi 
daerah mana saja, lokusnya, yang kena 
sengketa, dan kemudian jenis pemilu 
yang mana,” jelas Hasyim.

Pihaknya juga akan menyiapkan 
alat bukti dan hal-hal yang berkaitan 
dengan proses pemilu dari awal 
hingga akhir. 

“Setelah rakor ini KPUD bisa 
menyiapkan masalahnya apa, alat 

bukti yang sudah disiapkan apa, 
membuat catatan kronologis mulai 
dari kegiatan penyediaan logistik, 
pemungutan suara di TPS masing-
masing, rekapitulasi berjenjang dari 
tingkat kecamatan sampai provinsi,” 
tambah dia.(wid,rls,ist/dya)

H A R I A N

SEJARAH 
GUGATAN SENGKETA 
PILPRES KE MK

Pasangan Wiranto-Gus Sholah, Amien-
Siswono, dan Hamzah-Agum tersingkir di 
putaran pertama. Yang berhak bertarung di 
putaran kedua Pilpres 2004 sebagai dua 
pasangan capres-cawapres dengan suara 
tertinggi adalah SBY-JK (33,57 persen) dan 
Mega-Hasyim (26,61 persen).
-----------------------------------------------------------
Di putaran kedua, SBY-JK menjadi pemenang 
dengan meraih 69.266.350 suara atau 60,62 
persen, mengalahkan Mega-Hasyim yang 
hanya mengumpulkan 44.990.704 suara atau 
39,38 persen. Dari total jumlah suara, 
114.257.054 suara atau 97,94 persen 
dinyatakan sah.
-----------------------------------------------------------
Pasangan Wiranto-Gus Sholah yang tersingkir 
di putaran pertama menggugat KPU ke MK 
dengan mengajukan setidaknya 9 poin 
keberatan.
-----------------------------------------------------------
Wiranto-Gus Sholah mengajukan 2 tuntutan, 
yaitu: mendesak pembatalan SK KPU 79/2004 
tentang penetapan hasil perhitungan suara 
capres cawapres dan menuntut perhitungan 
ulang.Namun, MK yang kala itu dipimpin Jimly 
Asshiddiqie tidak mengabulkan gugatan 
tersebut. 

2004: Wiranto Menggugat KPU

Nama-nama lama kembali maju di Pilpres 
2009. Megawati berpasangan dengan Prabowo 
Subianto, SBY berpasangan dengan Boediono, 
serta JK berdampingan dengan Wiranto. 
Hasilnya, SBY selaku petahana menang dengan 
keunggulan yang cukup besar, yakni 60,80 
persen atau 15.081.814 suara.
-----------------------------------------------------------
Dua pasangan capres-cawapres yang kalah 
sama-sama tidak terima dan mengajukan 
gugatan ke MK. Perolehan Megawati-Prabowo 
hanya menembus 32.548.105 suara atau 26,79 
persen, sedangkan JK-Wiranto mengumpulkan 
15.081.814 suara atau 12,41 persen.
-----------------------------------------------------------
Namun, Majelis Hakim Konstitusi yang 
dipimpin Mahfud MD menolak gugatan kedua 
paslon capres-cawapres itu karena tudingan 
bahwa telah terjadi kecurangan di Pilpres 2009 
tidak terbukti.

2009: JK-Wiranto & Mega-Prabowo ke MK

-Pilpres 2014 yang mempertemukan paslon 
Prabowo Subianto dan Hatta Rajasa melawan 
Joko Widodo (Jokowi) dan Jusuf Kalla (JK) 
berlangsung sengit. Kubu Prabowo-Hatta juga 
m e n u d i n g  t e l a h  t e r j a d i  k e c u r a n g a n 
terstruktur, sistematis, dan masif (TSM) dalam 
Pilpres 2014. Mereka mendesak KPU menunda 
pengumuman hasil penghitungan selama 2 
minggu agar dugaan manipulasi proses 
pemungutan suara bisa dibuktikan.

Kubu Prabowo-Hatta pada akhirnya meng-
ajukan gugatan. Tidak hanya ke MK, namun 
juga ke Dewan Kehormatan Penyelenggara 
Pemilu (DKPP). Ketua DKPP, Jimly Asshiddiqie, 
menyatakan gugatan ini hanya terkait masalah 
kode etik di KPU sehingga tidak akan 
mempengaruhi hasil Pilpres 2014.Tanggal 21 
Agustus 2014, MK memutuskan menolak 
secara keseluruhan seluruh gugatan tim 
hukum Prabowo-Hatta. 

Pada pilpres 2019 Prabowo yang  berpasangan 
dengan Sandiaga Uno kembali menghadapi 
Jokowi yang menggandeng K.H. Ma’ruf Amin.

Sebelumnya, gugatan serupa sudah ditolak 
Bawaslu karena bukti-bukti yang diajukan 
dirasa tidak cukup kuat.

2014 & 2019: Klaim Kemenangan Prabowo



dinas khusus Rusia
Dalam pidatonya, Putin menyebut 

m u s u h n y a  s e b a g a i  ' t e r o r i s m e 
internasional" dan mengatakan bahwa 
ia siap bekerja sama dengan negara 
m a n a  p u n  y a n g  i n g i n 
mengalahkannya.

"Semua pelaku, pengatur, dan 
m e r e k a  y a n g  m e m e r i n t a h k a n 
kejahatan ini akan dihukum secara 
adil dan pasti. Siapa pun mereka, siapa 
pun yang memerintahkan mereka," 
k a t a  P u t i n .  " K a m i  a k a n 
mengidentifikasi dan menghukum 
semua orang yang berdiri di belakang 
para teroris, yang mempersiapkan 
kekejaman ini, serangan terhadap 
Rusia, terhadap rakyat kami."

Seorang anggota parlemen senior 
Rusia, Andrei Kartapolov, mengatakan 
bahwa jika Ukraina terlibat, maka 
Rusia harus memberikan balasan yang 
"layak, jelas, dan konkret" di medan 
perang.

Ukraina dengan tegas membantah 
terlibat dalam serangan di tempat 
pertunjukan musik Balai Kota Crocus 
di Krasnogorsk tersebut.

Presiden Ukraina Volodymyr 
Zelenskyy dengan marah membantah 
tuduhan Moskow sebagai upaya Putin 
d a n  p a r a  l e t n a n n y a  u n t u k 
mengalihkan kesalahan ke Ukraina 
s a m b i l  m e m p e rl a ku ka n  ra k ya t 
mereka sendiri sebagai “barang yang 
bisa dibuang.”

“Mereka membakar kota-kota 
k a m i  –  d a n  m e r e k a  b e r u s a h a 
menyalahkan Ukraina,” katanya dalam 
sebuah pernyataan di saluran aplikasi 
pesannya.

“Mereka (Rusia) menyiksa dan 
memperkosa rakyat kami – dan 
mereka (Rusia) menyalahkan mereka 
(rakyat Ukraina). Mereka mengusir 
ratusan ribu teroris mereka ke sini 

serangan tersebut. Hanya saja, tak 
cukup sampai di situ, pihak Rusia 
sedang mengejar antara hubungan 
ISIS dengan Ukraina.

"Mereka mencoba bersembunyi 
dan bergerak ke arah Ukraina, di mana, 
menurut data awal, sebuah jalan sudah 
disiapkan untuk mereka di sisi 
Ukraina untuk melintasi perbatasan 
negara," kata Putin, mengutip Reuters, 
Minggu (24/3/2024).

Tak cuma kecurigaan Putin, Dinas 
keamanan FSB mengatakan bahwa 
para pria bersenjata itu memiliki 
kontak di Ukraina dan ditangkap di 
dekat perbatasan. Saat

Baik Putin maupun FSB tidak 
secara terbuka menunjukkan bukti 
adanya hubungan dengan Ukraina, 
yang telah berperang dengan Rusia 
selama 25 bulan terakhir ini.

Namun, Juru bicara 
intelijen militer Ukraina, 
A n d r i y  Y u s o v , 
m e m b a n t a h 
keterlibatan tersebut. 
"Ukraina tentu saja 
tidak terlibat dalam 
serangan teror  in i . 
U k r a i n a  s e d a n g 
m e m p e r t a h a n k a n 
kedaulatannya dari 
p e n j a j a h  R u s i a , 
m e m b e b a s k a n 
wilayahnya sendiri dan 
b e r p e r a n g  d e n g a n 
tentara penjajah dan 
target militer, bukan 
warga sipil," terangnya 
kepada Reuters

D i a  b i l a n g , 
pernyataan FSB yang 
m e n y a t a k a n  p a r a 
tersangka ditangkap 
dalam perjalanan ke 
Ukraina merupakan 
kebohongan lain dari 
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MOSKOW-Jumlah korban tewas 
akibat penembakan massal di gedung 
konser di Moskow, Rusia bertambah 
menjadi 133 orang. Lebih dari 100 
orang lainnya terluka dalam serangan 
yang diklaim dilakukan oleh kelompok 
ISIS tersebut.

Direktur Tipidum Bareskrim Polri 
Rusia menegaskan bahwa pihaknya 
sudah menangkap setidaknya empat 
pria  bersenjata  yang dicurigai 
melakukan penembakan masal di 
s e b u a h  g e d u n g  y a n g  s e d a n g 
melakukan konser di dekat Moskow. 
Bahkan, Presiden Rusia Vladimir Putin 
berjanji akan terus melacak dan 
menghukum 'dalang' dibalik aksi 
serangan tersebut.

S e b a g a i m a n a  d i b e r i t a k a n 
sebelumnya, bahwa Kelompok Militan 
ISIS mengaku bertanggungjawab atas 

untuk melawan kami di tanah Ukraina, 
dan mereka tidak peduli dengan apa 
yang terjadi di negara mereka sendiri.”

Update	Kemlu,	Tak	Ada	Korban	WNI
I n d o n e s i a  m e n y a m p a i k a n 

kecaman terhadap serangan teroris di 
Moskow, Rusia.Kementerian Luar 
Negeri mengatakan “sejauh ini tidak 
terdapat warga negara Indonesia” 
dalam insiden yang menghenyakkan 
Rusia itu.

Sementara KBRI di Moskow secara 
khusus meminta seluruh warga negara 
Indonesia di Negara Beruang Merah 
i t u  u n t u k  “ m e n i n g k a t k a n 
kewaspadaan, terutama di tempat-
tempat umum; dan untuk sementara 
waktu menghindari bepergian ke 
tempat keramaian umum.”

WNI di Rusia juga diserukan untuk 
“terus memantau dan mengikut 
arahan dari pemerintah/otoritas 
setempat,” dan untuk tetap “mengikuti 
perkembangan situasi dari sumber 
berita resmi.”

KBRI di Moskow menggarisbawahi 
perlunya seluruh WNI di  Rusia 
“ m e m b awa  d o ku m e n  i d e n t i t a s 
( p a s p o r )  s a a t  b e p e r g i a n  d a n 
beraktifitas sehari-hari” terutama 
karena adanya peningkatan penjagaan 
keamanan di tempat-tempat umum, 
transportasi umum, stasiun kereta api 
dan bandara udara.

Bidang Penerangan dan Protokoler 
K B R I  d i  M o s ko w  m e n g a t a k a n , 
p e m e r i n t a h  s e t e m p a t  t e l a h 
mengeluarkan pengumuman bahwa 
“seluruh kegiatan publik, termasuk 
konser, pertandingan olahraga dan 
festival yang melibatkan kerumunan 
massa pada 23-24 Maret ditangguh-
kan.” Diharapkan situasi berangsur 
n o r m a l  k e p a d a  p a d a  S e n i n 
(25/3/2025).(wid,rtr,grd,ist/dya)

Asap	membubung	di	atas	tempat	konser	Crocus	City	Hall	yang	terbakar	menyusul	insiden	penembakan	dan	bom	

di	dekat	Moskow,	Rusia,	Jumat	(22/3/2024)

H A R I A N

KONSER BERDARAH RUSIA TEWASKAN 133 ORANG
Meski ISIS Mengaku, Putin Curiga Ada Keterlibatan Ukraina 

Tampak	petugas	melakukan	evakuasi	usai	kejadian	Minggu	(24/3/2024).(Xinhua)


